
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commission Régionale de L’Arbitrage 

 

PROCES-VERBAL N°2 

 

Séance plénière et en visioconférence du jeudi 1er février 2024 

 
Au siège de la Ligue à Lisieux 

 

 

Présents :  

M. Benoit LOUVET, Président 

 

MM. Gilles BELLISSENT-Hassan CHARKI- Bruno COLIBERT- Stéphane CERDAN-Dominique DE LA COTTE 

Fredy FAUTREL -Augustin FECIL -André LEFEVRE- Lilian LEROUX- 

Mme Nado PESNEL, Secrétaire. 

 

Assiste partiellement :  

M. Daniel MEUNIER représentant la CRA à la Commission sportive et de discipline 

 

Excusé :  

M. Cédric GARNIER responsable du Pôle 

Mme Nathalie GUEDON GINFRAY 

MM. Cyril GRINGORE- Florent JIQUEL- Philippe LEGALL-Alain ROBERT 

 

 

 

Benoit remercie toutes les personnes présentes, pour cette réunion importante, afin de valider les tests des 

arbitres, et faire un bilan de la phase 1 de la catégorie 3. 

 

Benoit renouvelle ses vœux : 

« Je tenais à vous remercier et à vous féliciter pour l'ensemble de votre travail et de votre 

investissement qui porte ses fruits aujourd'hui. La réussite de cette première partie de saison est donc 

aussi votre réussite. » 

1 – Civilités 

Les membres de la CRA adressent leurs condoléances à la famille : 

-D’André FERET, qui a été Arbitre de la Fédération, Observateur Fédéral et ancien membre de la CRA 

-De Jean-Pierre BLOUET qui a été Arbitre de la Fédération national et international dans les années 80/90. Il 

fut également membre du comité de direction de la Ligue de Basse Normandie de 1994 à 1998 et membre 

éminent du territoire ornais (Conseiller général) ainsi que maire de Bagnoles de l’Orne. 

-A Stéphane CERDAN, Président de la CDA du district de la Seine-Maritime pour le décès accidentel de son 

petit-fils, 

-A Dominique DE LA COTTE, Président de la CDA du district du Calvados, pour le décès de son frère, ancien 

Arbitre, 

-A Benjamin LAMARE, Arbitre R3 pour le décès de son neveu. 

-A Francis POTTIER, ancien arbitre pour le décès de sa maman, 

-A Frédéric BOIDEL pour le décès d’un proche parent. 

 

 

 



 

2 – Adoption des Procès-Verbaux 

Le procès-Verbal de la réunion plénière du 20 Septembre dernier, n’entrainant aucune remarque est adopté. 

 

3 – Félicitations 

Les membres de la CRA adressent leurs félicitations à : Julien LEBARC Arbitre R3 du district de la seine 

maritime qui est qualifié pour les huitièmes de finale de la Coupe De France des Arbitres qui se déroulera 

entre le 16 Janvier et le 25 Février prochain. 

 
4 – Bilan des tests, propositions et décisions 

 
ER : RAS 

■R1 :  
-Hugo Boissière (arrêt),  
Pour les autres arbitres en infraction avec le règlement, ils seront contactés individuellement. 
 
■R2 :  
-Gaëtan Debled (potentiel arrêt) -Tony Laïssoub(arrêt)-Frédéric Lebreton(arrêt), Mickaël Moreaux (arrêt), 
Philippe Piednoë l(arrêt),  
Pour les autres arbitres en infraction avec le règlement, ils seront contactés individuellement. 
 
■R3 :  
- Christophe Lepleux (échec au test physique, et arrêt),  
Pour les autres arbitres en infraction avec le règlement, ils seront contactés individuellement. 
 
■Candidat R3 : à la discrétion des CDA 

■Candidat AAR3 : à la discrétion des CDA 

■AAR1 : RAS 

■AAR2 : Jacky Gauvain (aucun certificat d’absence rétrogradation AAR3 en fin de saison. 

■AAR3 : Cyril Jeanne est observé dans sa catégorie –pas de promotion en fin de saison. 
-David Pecqueur est observé dans sa catégorie –pas de promotion en fin de saison. 
 

5 –DEMANDE CHANGEMENT DE FILLIERE 

–Romain Duval : demande à passer assistant, obligation de faire ses observations avant, au centre en R3. 

–Yves Fréret : demande à passer assistant, obligation de faire ses observations avant, au centre en R3. 

–Anthony Marquilly : blessé jusqu’au 30/06 : sa saison sera gelée. 

– GOMES OLIVEIRA PACHE Luis : retour de Guyane, sera à observer en R2 pour décision, saison gelée. 

– Omar Berghit : retour en Normandie, vient de JAL donc classé R3. 

 
6 – Bilan phase 1 de la catégorie R3 

La Phase 1 R3 : sera terminée le 17/02. 

 

7 – Intervention de Daniel MEUNIER 

Daniel MEUNIER transmet les Remerciements du Président de la Commission de Discipline concernant les 
rapports et la présence en commission. 
 
–Des Points à améliorer :  
■Exclusion : Les réserves d’après-match sur la FMI sont obligatoires. 
■Rapports : Ils doivent arriver le mardi midi au plus tard. Chaque semaine, Ghislaine LEMONNIER doit faire 
des rappels (5 à 10) 
■Rapports : Ils doivent être plus précis :  
 Exemples  
■Fautes grossières et actes de brutalité. 
■Ballon en jeu ou pas. 
 
Daniel MEUNIER souhaite refaire une intervention lors des stages de début de saison. 



 

 

8 – Désignations 

Désignation automatique : pour la Ligue n’est plus satisfaisant, demande beaucoup de paramétrages sur 
lequel il faudrait un appui humain. 
Pour les districts ? essais réussis il y a 3 semaines, reste une décision de Ligue. 
 
9 – ETRA 

Restructuration des FIA, il faut Uniformiser et actualiser les FIA. 
 
■Un Recyclage Iniateurs1 et FIA se déroulera le 6 avril prochain de 8 heures 30 à 18 heures 30. 

■Échéancier visio+ nouvelles FIA 

■Test dématérialiser dans l’Eure. 
 
Fredy informe qu’un examen probatoire pour les Fédéraux vont se dérouler le 17 Février prochain au siège 
de la Ligue 
Candidats F4 : -Louis BOURDON- Dorian BOVOLENTA -Thomas GRINGORE -Antoine RIVOGNAC 
Candidats AAF4 : Guillaume GERVAIS-Benjamin PELICAN 
 
Jacques FECIL demande pourquoi si tôt, Fredy informe que c’est liés aux obligations médicales, au 30 Avril, 
Il est inutile de faire passer des examens qui coutent cher, si le candidat n’est pas admis. 
 
Est envisagé en candidate F3 Véronica DONKOR – AAF3 Solène BANSARD 
 
Candidature JAF maximum 4 candidats : Jules LEDOS LEGENTIL-Ewan LEDUC-Titouan HEROUT 
 
10 – SECTION JEUNES ET SSFA 

Les sections sportives deviennent problématiques dans le fonctionnement, il faudrait un professeur pour 
qu’elle fonctionne correctement. 
 
Un grand merci aux formateurs qui interviennent à la classe d’Avranches. 
 
Maxence diffuse un power point ? 
 
11– ETRAF 

En l’absence de Nathalie GUEDON GONFRAY,  Nado communique le nombre d’arbitres à ce jour. 
Il y 49 Arbitres toutes catégories confondues. Morgane Onfroy reprend l’arbitrage après quelques années 
d’interruption, dans le district du Calvados, la maman retrouve sa fille arbitre depuis la saison dernière. 
 
Des FIA vont avoir lieu prochainement, avec des candidates féminines. 
 
 
12– EXAMEN LIGUE 

L’EXAMEN LIGUE R3 – ASSISTANT R3 -JEUNE LIGUE, se déroulera dans les districts d’appartenance 
des candidats le week-end du 24 Mai 2024, le jour et l’heure sera arrêté par chaque C.D.A. 
 

13– SEMINAIRE 

Un Séminaire est programmé pour le samedi 1er JUIN prochain, avec pour sujet principal : une réflexion sur 

les observateurs, la formation, réflexion sur les Arbitres Assistants, retour d’expérience du système R3, étendu 

à d’autres catégories, section Jeunes de la CRA. 

 
11– Intervention des C.D.A. 

 
-CDA 14 : Dominique DE LA COTTE  

Une FIA s’est terminée le week-end dernier (3 formations au total cette saison) = 71 arbitres formés 

–Un Changement d’écusson avec un liseré de couleur différente en fonction de la catégorie 

–Est évoqué une demande de l’Association des sourds et malentendants de Caen qui ont pris contact pour 
une formation à l’arbitrage, Nado va reprendre leur contact pour avoir plus de précision quant à la demande 

–Point négatif : indisponibilités 
 



 

-CDA 27 : Jacques FECIL 
-Une FIA aura lieu le 3 février prochain, 21 candidats dont 3 féminines (1 Yvelines + 1 orne) sont inscrits 
-La question est posée afin de comprendre pourquoi la société de formation demande aux Formateurs des 
renseignements confidentiels, feuille de paie, carte d’identité etc… ce sont fonctionnaires et ne veulent pas 
donner les informations à la société d’intérim 
–Dématérialisation des FIA 
 
-CDA 50 : André LEFEVRE 
La dernière FIA a réuni 20 candidats dont 1 calvados et 1 féminine 
–Une question concernant les désignations U15 R1 rien de changé, les CDA complète si nécessaire ???–----
Section Jeune évoque la démission de Thomas CARROUGE, Frédéric ORTIZ supplée jusque fin de saison. 
Un grand merci au Président du District de l’Orne d’accepter de libérer du temps à Frédéric. 

-CDA 61 : Bruno COLIBERT 
Une FIA aura lieu les 17-18 février prochain, il y a 9 candidats + 1 calvados et manche et 3 arbitres 
féminines 
–L’Utilisation oreillettes a été votée par le C.D pour la formation des jeunes arbitres (4 jeux oreillettes) 
 
-CDA 76 : Stéphane CERDAN 
- A été formé je dis plutôt sensibilisé 102 arbitres, il s’interroge sur la fidélisation sans moyens humain. 
–Nous avons 372 arbitres et pas de moyens humains pour gérer ce nombre d’arbitres 
–La Position de la CDA est qu’elle mettra fin à ses activités si au 12/0Février prochain le dossier en cours 
pour l’embauche d’un CTDA n’aboutit pas 
 
12– DIVERS 

Questions sur la section Jeunes. Frédéric ORTIZ gère les désignations des départements 14, 50 et 61 jusqu’à 
la fin de saison en collaboration avec les CDA toujours selon les décisions prises lors de la précédente réunion 
de CRA. Cyril GRINGORE cessera ses fonctions au 30 Juin prochain, retenu par d’autres obligations. 
 
   
Nous n’avons pas arrêté la date d’une prochaine réunion  

         

 

Le Président La Secrétaire  

  
Benoît LOUVET Nado PESNEL 

 

          


